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Acta de la sesión extraordinaria de la Junta de Directores de la Biblioteca de la 
Universidad Complutense de Madrid, celebrada el día 25 de enero de 2011, entre las 
10:00 y las 11:30 horas en la Biblioteca “María Zambrano” (C/ Profesor Aranguren, 
s/n), con asistencia de los funcionarios que al margen se relacionan: 
 

U 

Presidente de la Junta 
José Antonio Magán Wals, Director de 
la Biblioteca 

UMiembros de la Junta 
Ricardo Acebes Jiménez, Jefe del Servi-
cio de Gestión de las Colecciones  

Mª Luisa Albor Moreno, Jefa del Centro 
de Documentación Europea de la F. de 
Derecho 

Carmen Antón Luaces, Directora de la 
Biblioteca de la E.U. de Estadística  

Marina Arana Montes, Jefa del Servicio 
Proceso Técnico y Normalización  

Cristina Arbós Ayuso, Directora de la 
Biblioteca de la F. Filosofía 

Raquel Benito Alonso, Directora de la 
Biblioteca de la F. de CC.Físicas 

Antonio Calderón Rehecho, Jefe del 
Servicio de Información y Apoyo a la Do-
cencia e Investigación  

Isabel Carreira Delgado, Directora-
Coordinadora de la Biblioteca de la F. de 
Geografía e Historia 

Amador Carvajal Gª-Pando, Subdirec-
tor-Coordinador de la Biblioteca F. de CC. 
Matemáticas  

Isabel Costales Ortiz, Directora-
Coordinadora de la Biblioteca de la F. de 
Derecho  

Juan Carlos Domínguez Martínez, Di-
rector-Coordinador de la Biblioteca F. de 
Medicina  

Fco. Javier Fernández Iglesias, Director 
de la Biblioteca de la F. de Psicología 

Javier García García, Director de la Bi-
blioteca de la F. de CC. Geológicas 

Mª Luisa García-Ochoa Roldán; Directo-
ra-Coordinadora de la Biblioteca de la F. 
de CC. Económicas y Empresariales 

Javier Gimeno Perelló, Coordinador de 
Calidad e Innovación 

Javier Gómez López, Director Área Do-
cumentación DEIC 
Pilar Gómez Bachmann, Directora de la 
Biblioteca de la F. de Farmacia  

Fco. Javier de Jorge García-Reyes, Di-
rector de Proyectos de Infraestructuras 
Bibliotecarias 

 
 
 

Abre la sesión el Director de la Bi-
blioteca que da la bienvenida a los 
presentes y a continuación dice que 
hoy es un día importante para todos 
porque se inaugura la Biblioteca “María 
Zambrano” en una primera fase. 
 
Quiere dar las gracias a los servicios de  
la UCM que han colaborado con la BUC 
y muy especialmente al personal de  
ésta: Javier de Jorge, José Antonio 
Berbes, Antonio Casas y Víctor Antón 
que han trabajado sin descanso para 
que la apertura de esta biblioteca sea 
una realidad. 
 
Dice que se ha tardado sólo un mes en 
poner en funcionamiento la biblioteca y 
que a partir de este momento se irán 
subsanando aquellos defectos que sur-
jan. 
 
A continuación pasa a tratar el único 
punto de la sesión extraordinaria de la 
Junta. 
 
1. Equipamientos e infraestructu-

ras de la BUC: 
 
El Director presenta un informe sobre 
infraestructuras de la BUC mediante 
una presentación en power point 
(Anexo) 
 
En este informe presenta datos de la 
BUC hasta hoy de espacios, depósitos, 
puestos de lectura y ordenadores. 
 
Dice que a partir de la apertura de la 
biblioteca “María Zambrano” se rompe 
con el modelo tradicional pues ésta va 
a ser una biblioteca para más de un 
centro. Este modelo es una apuesta 
que ya se está haciendo en las univer-
sidades españolas. Hasta ahora la UCM 
no tenía una gran biblioteca y ahora sí. 
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Benito Juez Ortega, Director de la Biblio-
teca I.U. de Criminología  

Mª Ángeles Lacasa Otín, Directora de la 
Biblioteca de la F. de Odontología  

Elvira Lázaro Godino, Directora de la 
Biblioteca de la E. de Relaciones Labora-
les  

Ana Liter Mayayo, Directora de la Biblio-
teca de la F. de Educación  

Pilar Martínez González, Directora de la 
Biblioteca de la F. de Filología  

Miguel Ángel Martínez Santos, Director 
de la Biblioteca E.U. de Estudios Empre-
sariales  

Aurora Miguel Alonso, Adjunta para De-
sarrollo de Proyectos 

Antonio Moreno Cañizares, Director de 
la Biblioteca de la F. CC. Información 

Manuela Moreno Mancebo, Subdirectora 
de Servicios Técnicos y Adquisiciones  

Cristina Ortiz Díez de Tortosa, Directo-
ra de la Biblioteca de la F. de Veterinaria 

Juan Fco. Ramos Sánchez, Jefe del Ser-
vicio de Acceso al Documento  

Manuel Ruiz de Elvira Serra, 
Subdirector de Coordinación Bibliotecaria 

Alicia Sánchez Hontana, Directora de la 
Biblioteca de la F. de CC .Biológicas 

Mª Jesús Santurtún de la Hoz, Directo-
ra de la Biblioteca de la E.U. de Óptica  

Fuencisla Sanz Luengo, Directora de la 
Biblioteca de la E.U. de Enfermería, Fisio-
terapia y Podología  

Rosa Siguero Guerra, Jefa Centro de 
Documentación Europea (F. CC. Económi-
cas y Empresariales) 

Eugenio Rubén Tardón González, Sub-
director de Sistemas de Información Bi-
bliográfica  

Adela Tercero Jiménez, Directora de la 
Biblioteca de la F. CC- Químicas 

Marta Torres Santo Domingo, Directora 
de Proyectos de Patrimonio Bibliográfico y 
Extensión Bibliotecaria y Directora de la 
Biblioteca Histórica “Marqués de Valdeci-
lla” 

Ángeles Vian Herrero, Directora de la 
Biblioteca de la F. de Bellas Artes 

Manuel Vilariño Pardo, Director de la 
Biblioteca de la F. CC. Documentación 

Gumersindo Villar Moreno, Subdirector 
de la Biblioteca de la F. de Informática  

USecretaria de la Junta:  
Mª Cristina Gállego Rubio, Coordinadora 
de la Secretaría Técnica y RR.HH. de la 
Biblioteca 

U 
 
 
 

 
Señala que la situación económica es 
difícil y por ello hay que optimizar los 
recursos (humanos y materiales). 
 
A continuación informa sobre la Biblio-
teca María Zambrano. 
 
Dice que en Madrid ya existe una Bi-
blioteca pública municipal “María Zam-
brano” que se encuentra en la plaza 
Donoso en el Centro Cultural Eduardo 
Úrculo en el distrito de Tetuán. 

Añade que, aunque hoy día 25 va a te-
ner lugar la inauguración oficial por 
parte del rector Carlos Berzosa, la nue-
va biblioteca abrió sus puertas el pasa-
do fin de semana para dar servicio a la 
apertura extraordinaria de los exáme-
nes de enero-febrero y tuvo una 
afluencia de alrededor de 1.000 alum-
nos a pesar de que muchos no se habí-
an enterado de su apertura. 

A continuación muestra una serie de 
imágenes de la biblioteca durante este 
fin de semana. 

Después presenta la Biblioteca María 
Zambrano en cifras: espacios y pues-
tos de lectura. 

En este punto dice que la biblioteca va 
a tener dos fases. Ahora estamos en la 
primera fase que supone 6.000 metros 
cuadrados que en la segunda fase pa-
sarán a 20.400 y 4.857 metros lineales 
de estanterías que en la segunda fase 
serán 85.714. Señala que en esta pri-
mera fase no hay estanterías con libros 
pero que se trataba de abrir o no abrir. 

En lo que se refiere a puestos de lectu-
ra en esta primera fase hay 1.500 y en 
la segunda serán 3.000. 

Informa que ya se ha empezado a tra-
bajar en la segunda fase y ha habido 
un par de reuniones con las directoras 
de las bibliotecas de Derecho y Filolo-
gía y seguirán otras más en las que es-
tarán presentes las autoridades aca-
démicas de ambas facultades así como  
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Excusan su asistencia:  
Víctor Antón Valero, Administrador de la 
Biblioteca 

José Antonio Berbes Cardós, Jefe del 
Servicio de Evaluación de Procesos y 
Centros 

 

 

el nuevo equipo rectoral que salga ele-
gido de las próximas elecciones del 
mes de abril. 

A continuación informa sobre la inci-
dencia de la nueva biblioteca sobre las 
facultades de Derecho y Filología que 
va a ser muy positiva en todos los as-
pectos (espacios, puestos de lectura…) 

 
Acaba la presentación haciendo referencia a la incidencia de la nueva biblioteca sobre la BUC 
que si en esta primera fase es grande lo será aún más en la segunda. Ahora ya han aumenta-
do los metros cuadrados de superficie, los metros lineales de estanterías, los puestos de lec-
tura y especialmente los que son para trabajo en grupo que era una de las grandes carencias 
que tenía la BUC. Actualmente en este punto ya estamos por encima de la media de Rebiun. 
 
El Director quiere terminar su intervención haciendo una reflexión final: esta biblioteca es el 
inicio de un proyecto muy importante para todos y por ello todos tenemos que trabajar para 
que salga adelante con éxito. En suma, es una apuesta de los bibliotecarios complutenses por 
la BUC. Además también la UCM ha apostado por este proyecto a pesar de la crisis económica 
en la que estamos inmersos. 
 
Dice que hasta ahora la BUC comprendía buenas bibliotecas pero no una gran biblioteca que 
es tan necesaria en un momento en el que es prioritario racionalizar personal, espacios, co-
lecciones, etc. por ello todos debemos trabajar para que el proyecto finalice con éxito porque 
redundará en beneficio de toda la comunidad universitaria y de la sociedad en general. 
 

2.Ruegos y preguntas 

La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Veterinaria dice que sería bueno dar ma-
yor difusión de la apertura extraordinaria en esta biblioteca por lo que ruega que se envíen 
carteles a las bibliotecas para su difusión. 

El Director contesta que se está haciendo. De hecho José Antonio Berbes y Víctor Antón han 
tenido que excusar su asistencia a esta Junta porque están colocando los carteles y anuncios. 
Todo se ha hecho en un tiempo récord. 

La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Veterinaria da la enhorabuena a todos 
porque después de mucho tiempo se ha conseguido abrir esta gran biblioteca. 

La Directora de la Biblioteca Histórica “Marqués de Valdecilla” dice que hoy es un día 
para darnos la enhorabuena todos por la inauguración de esta biblioteca con unas salas y 
puestos de lectura como la UCM se merece y a las que después habrá que dotar de contenido. 

La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Filología dice que también se siente con-
tenta por estar, por fin, después de tantos obstáculos en esta sala de estudio. Considera que 
en el futuro va a tener gran influencia en la biblioteca de Filología que hasta ahora tiene nu-
merosos puntos de servicio, lo que conlleva problemas organizativos sobre todo de personal. 

El Subdirector de Coordinación Bibliotecaria dice que ahora estamos en una etapa de 
hablar sobre el proyecto entre todos. La etapa de las vacilaciones ha pasado y ahora hay que 
tener claro el proyecto bibliotecario y luchar por él. Con esta biblioteca se trata de rentabilizar 
espacios y recursos humanos. En esta primera fase lo más complicado ha sido disponer de los 
espacios y en la segunda serán los recursos humanos.  
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La Directora-Coordinadora de la Biblioteca de la Facultad de Derecho dice que la plan-
tilla de su biblioteca tiene claro en qué les va afectar la nueva biblioteca pero también en que 
hay que seguir adelante con el proyecto.  

Al no se ser utilizado más por ninguno de los presentes el turno de ruegos y preguntas el Di-
rector levanta la sesión a las 11:30 horas e invita a todos al acto oficial de inauguración de la 
Biblioteca “María Zambrano” por el rector que tendrá lugar a las 12:00 horas.  
 
 
EL DIRECTOR DE LA  BIBLIOTECA  LA COORDINADORA DE LA SECRETARIA 

TÉCNICA Y RECURSOS HUMANOS DE LA 
BIBLIOTECA 

                  
José Antonio Magán Wals    Mª Cristina Gállego Rubio 
 
 


